

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXII

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
En Tortosa, al mes. . . . . 1 Pesetas  
Fuera, trimestre. . . . . 3 »  
Extranjero, id. . . . . 7 »  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

**TORTOSA**

Jueves 20 de Febrero de 1902

**PUNTOS DE SUSCRIPCION**  
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 40

## LOS ESCÁNDALOS DEL JUEGO EN BARCELONA

El señor marqués de Montroig, al preguntar al Gobierno si se hacía solidario de la conducta del señor Socías, añadió lo siguiente:

«Es cierto que tres diputados ministeriales por la ciudad de Barcelona, y un senador por la misma ciudad, se presentaron al señor presidente del Consejo de ministros, le refirieron cuanto acontecía en Barcelona y solicitaron la destitución de aquel gobernador? ¿Es cierto que aquel día el Gobierno expidió un telegrama á Barcelona mandando que cesara de jugarse en todas las casas donde públicamente se jugaba? Si esto último es cierto, se deduce que el Gobierno tenía noticia de que se permitía tan detestable vicio, y que en cuanto quiso que no se jugase no se jugó.»

El orador lee el siguiente párrafo del periódico barcelonés *La Vanguardia*, cuyo propietario es diputado de la mayoría:

«En Barcelona se juega, se roba, se atraca, con un descaro y una continuidad que sorprende y atemoriza á las gentes más curadas de sustos y menos predispuestas á asombrarse. Funcionan las *timbas* y *chirlatas*, habiéndolas para todas las clases sociales y para todas las fortunas y en todos los barrios.» Había noventa y una. «La ciudad condal es hoy el país ideal, la Jauja de timberos, puntos fulleros, petardistas, matones, barateros y demás productos que brotan espontáneamente en torno del tapete verde. Y aumenta á diario la colonia forastera de vividores y trampistas, que atraída por el rumor ya extendido en toda España de lo que aquí acontece, acude de distintas provincias para explotar el rico filón abierto al vicio y á la pillería.» (El Sr. Dávila: ¡Qué delicioso país!—*Risas.*) «Y con todo y ser tan numerosos, tan hospitalarios, los antros lujosos ó acanallados donde se juega día y noche, no se sabe que la Policía haya dado el *jalto!* en ninguna *timba* en el espacio de algunos meses, ni siquiera para cubrir, hasta cierto punto, las apariencias. Únicamente anteayer se ensayó en algunos garitos un conato de represión; lo cual parece hizo... muchísima gracia á los habituales concurrentes.»

«Los señores ladrones, y no habemos ya de los que ejercen dentro

de las casas de juego, sino de los otros, los callejeros, etc., etc.

Con ser esto tan expresivo, el marqués de Montroig añadió el siguiente interesante comentario:

«Esto dice el único periódico que es casi ministerial en Barcelona; eso mismo ha dicho un senador por la referida ciudad, y en la misma hora y momento en que el Gobierno recibió la visita de esos compañeros nuestros, fué un telegrama á Barcelona, y el juego, que á la luz pública tenía allí lugar, en todas partes cesó en aquel día. No quiero hacerme ahora eco de lo que dice la ciudad entera, pero he oído á personas respetables... (dos de ellas autoridades, que me han rogado que lo transmita al Gobierno lo que allí acontece, y estoy dispuesto particularmente á dar al Gobierno los nombres de esas autoridades). Se refiere en la capital del Principado que uno de los jugadores principales le dijo al inspector que lo visitó: «Estamos dispuestos á suspender el juego desde hoy; pero como hemos pagado adelantadas las cantidades para el permiso que se nos otorgó, pedimos que se nos devuelvan esas sumas.» (Fuertes rumores).

La contestación del ministro de Estado no pudo ser ni más breve ni más significativa:

«Lo único que diré á S. S., y podría bien no decirselo, porque es bien público, es que el Gobierno ha admitido la dimisión del gobernador de Barcelona, y que éste no ha ido á otro cargo.»

Esto, en el fondo, es una condenación de la conducta del señor Socías; pero es también la condenación de la actitud del Gobierno, que, sabiendo lo que pasaba, nada ha hecho, y que ante el conflicto se ha limitado á admitir la dimisión del gobernador, declarando que queda satisfecho de su celo é inteligencia.

## LA PREPARACIÓN DE LOS SUCESOS

Las siguientes notas las recortamos de nuestro estimado colega *La Epoca* de Madrid llegada ayer.

Durante dos días ha circulado por Barcelona la siguiente hoja:

«Compañeros: Ya pasó el Carnaval, esa ruín ostentación de lujo y derroche que nuestros explotadores hacen cada año para afrentar doble-

mente la miseria, el frío y el hambre que nos rodea.

»Mientras en *confetti*, serpentinas, trajes, bailes y *restaurants* circulaba el oro á montones y el champagne á torrentes, millares y millares de hijos del trabajo carecíamos de pan y abrigo. Los infelices metalúrgicos, sin obtener justicia en su demanda de las nueve horas de jornada; los carreteros, engañados con el mayor vilipendio; todos los oficios, anémicos y escarnecidos; el arte fabril, esclavizado; la vida, imposible para el pobre trabajador.

»Nuestro deber consiste en que acaben ya la paciencia, las súplicas y los buenos modos. Nuestra obligación urgentísima es la de adoptar una conducta vigorosa y resuelta que premie los titánicos esfuerzos hechos por los metalúrgicos, luchadores sin fruto hace diez semanas contra la burguesía, cruel y envilecida porque no ve practicar la solidaridad obrera.

»Arriba, compañeros y pueblo honrado! Paremos todos nuestras faenas, desde el barrendero al maquinista; del criado doméstico al tipógrafo, al dependiente del comercio, á todos, en fin, los que trabajan.

»Sin comida, bebida, luz ni limpieza, capitularán nuestros enemigos.

»Por consecuencia, ¡alto las faenas! pare el trabajo desde mañana mismo, y demostraremos á las clases directoras y capitalistas que sin el obrero, á quien desprecian, no es posible la vida social.—*Los trabajadores comisionados.*—¡Viva la huelga general!

Hasta en las porterías y en los teatros se repartieron paquetes de ejemplares.

Los organizadores de la huelga celebraron reuniones para preparar el movimiento; pero las autoridades no se enteraron.

Ni el Gobierno ni las autoridades de Barcelona pueden alegar ignorancia de que se preparaban los sucesos.

La prensa de Barcelona llegada hoy á Madrid da cuenta de los preparativos, en forma que no hay lugar á dudas.

*La Publicidad* da cuenta de los muchos *meetings* obreros celebrados el domingo, preconizándose la huelga general para apoyar á los metalúrgicos, y *El Liberal* de Barcelona dice:

«La Sociedad de obreros de tranvías es precisamente la que ofrece mayores dificultades para secundar la huelga.

Créese, sin embargo, que bastará para ello el ruego que dirijan á los empleados *las Comisiones de obreros que es posible se hallen apostadas en distintos sitios de la ciudad.*

A la una de esta madrugada se reunieron en su local social los empleados que forman la Junta directiva de la Sociedad de tracción electro-animal, *con objeto de tomar acuerdos definitivos respecto al asunto.*

Por no encontrarse á dicha hora en la Sociedad el presidente de la misma, salieron en busca de aquél.

*También continúan reunidas á altas horas de la madrugada las Juntas directivas de varias Sociedades obreras.*

HAY GRAN EXPECTACIÓN.»

## LOS SUCESOS DE BARCELONA

### Noticias de Barcelona

Sigue el paro general.

Empieza á notarse, mas que á notarse, á sentirse la carestía de pan.

Muchos hacen ahora grandes provisiones de subsistencias por si se generalizara la carestía de comestibles.

Esta mañana grupos de huelguistas han saqueado las panaderías de distintos puntos y han intentado hacer lo propio en otra clase de establecimientos.

La fuerza pública ha evitado varios asaltos.

Han llegado á Barcelona fuerzas de Reus y de Tarragona.

Es aspecto de la población es el mismo.

Gran desanimación en las calles y la inmensa mayoría de los establecimientos cerrados unos y con solo el portillo abierto, otros.

Hasta ahora resultan inútiles todos los esfuerzos que hacen los directores de la prensa diaria de la localidad para reanudar las publicaciones.

Los obreros tipógrafos parece haber dicho que apuñalarán, que asesinarán al impresor que falte al acuerdo del paro general y que destrozarán las imprentas en que se trabaje.

Ambos acuerdos se han tomado

en una reunión que celebraron anoche.

Todas estas noticias son particulares y escuso decir cómo llegan á nuestras manos.

Telegramas oficiales apenas añaden nada á las noticias que ha leído esta tarde en el Congreso el ministro de Gracia y Justicia.

#### En resumen:

Por las noticias oficiales y por las particulares que dejan comunicar, se deduce que no solamente continúa en Barcelona la huelga general sino que además se extiende á otros puntos de Cataluña.

Que continúa hoy el mismo estado de cosas de ayer y que la cuestión, sino viene antes el arreglo deseado, está en víspera de entrar en el peor de los aspectos; en el de la carestía.

#### Consejo ó consejoillo

Es probable que después de las sesiones de hoy celebre Consejo el gobierno para preparar el de mañana que se celebrará en Palacio.

En caso contrario celebrará mañana consejoillo.

## Cronica

### Misterios, meditemos

#### Al Sr. Gobernador

¿Podrá averiguar U. S., primera autoridad de la provincia, por qué no se obliga al Ayuntamiento de Tortosa á pagar el contingente provincial á pagar el contingente provincial y se le tolera que pague libramientos de gas por muchos miles de duros, que es público y notorio se ceden á menos del cincuenta por ciento y que comprados por los intermediarios al treinta y seis por ciento, han realizado un momio de muchos miles de duros? ¿Es cierto que los intermediarios son los caciques?

Las circunstancias porque atraviesa Cataluña, señor Gobernador, son gravísimas y el proletariado de hoy no es el proletariado ignorante de ayer, y las masas obreras de Tortosa, los infelices jornaleros, saben que si carecen de trabajo, si se han licenciado las brigadas municipales, aquellas brigadas que contaban ciento setenta hombres en época conservadora, es porque se ha realizado aquel estúpido negocio.

¿Señor Gobernador!, hay aquí numerosas familias que se mueren de hambre por falta de trabajo y carecen de él porque el voraz y hambriento caciquismo destina todos los recursos para los libramientos que todas las situaciones conservadoras habían, con razón, considerado incobrables, negándose á todo pacto, para que no se las creyera ansiosas de robar dos tercios del capital que se supusiera satisfecho.

¿Tolerará U. S. que esto continúe

así? ¿Se hará sordo á nuestros clamores que son los clamores del pueblo de Tortosa?

¿Qué lazo misterioso une á los mangoneadores de la Diputación con los del Ayuntamiento?

Luz, luz, mucha luz pide el pueblo, mientras que nuestros mandarines quieren las tinieblas.

Es U. S. un funcionario que goza de justa fama de honrado. Dénos una nueva prueba en este gravísimo asunto.

La Diputación adeuda á la Beneficencia diez y seis trimestres al médico, diez meses al capellán, treinta y seis al maestro, siete al conserje y trece á las Hermanas, sin contar otras atenciones sacratísimas, entre las que figura un hornero por miles de pesetas.

El pueblo está indignado viendo la audacia, el cinismo y la desvergüenza con que se ha realizado aquella operación para enriquecerse los caciques intermediarios.

Esto no puede continuar así. ¡Abajo los ladrones!

#### Beneficencia

No ha habido jamás Ayuntamiento ni caciquismo más divorciado de la opinión pública. Su nota característica es el odio al proletariado, y de los proletarios á los más desdichados, á los más infelices, á los asilados de la Casa de Beneficencia.

Días ha habido que los dejaron sin pan y que, si no murieron de hambre, fué porque se fugaron del establecimiento, recorriendo las calles y huertas de Jesús pidiendo de comer por amor de Dios.

Débase todo ello principalmente á que el Ayuntamiento no paga el contingente provincial y no lo paga porque á los caciques les conviene como en otro lugar decimos destinar los fondos á otros objetos.

Y á tal extremo ha llegado la perturbación moral de Ayuntamiento y caciques, que ni siquiera ocultan la satisfacción con que han visto la supresión de la Casa provincial de Beneficencia, con lo cual alejan de su lado á cincuenta y siete desgraciados que han trasladado á la de Tarragona, abrigando la esperanza de que la Diputación será todavía más tolerante en el cobro del contingente provincial.

Para conservar aquel establecimiento, mientras los diputados señores Ribás y Olesa, empleaban todas sus energías, los señores Jardí y Roig, que estaban no menos obligados, ni se dignaron asistir á las sesiones provinciales; como en el Ayuntamiento no se ha levantado una voz que se hiciera eco de los deseos y aspiraciones del pueblo de Tortosa y muy especialmente de los proletarios, que veían en aquel asilo un refugio en su ancianidad.

A despedir á los asilados acudió el pueblo de Jesús en masa con lágrimas en los ojos y hubiera acudido el de Tortosa á saber la hora de marcha. Pero no acudió ni un concejal, ni acudieron tampoco los famosos negociantes de libramientos.

No en vano el pueblo les odia y detesta.

Interprete *El Ebro* de lo que sienten los buenos tortosinos, dedica á este asunto las siguientes líneas cuya lectura recomendamos.

«Ayer llegaron á esta ciudad el Administrador y el conserje de la Casa de Beneficencia de Tarragona, para llevarse los sesenta asilados de la Casa del Jesús, según reciente acuerdo de la Comisión Provincial. Esta mañana en varios carruajes han sido trasladados á la estación para tomar el tren corto de las 6.

«El acto de la despedida ha sido un espectáculo tristísimo y conmovedor. Así los asilados como las numerosas personas que se han agolpado para presenciar la marcha de aquellos infelices han prorumpido en llanto desgarrador.

«Cada cual ha protestado á su manera; pero la protesta ha sido unánime y general, no sólo por el acto de la traslación en sí, sino también por la forma brusca y apresurada con que se ha llevado á cabo.

«Protestamos oportunamente del desatentado acuerdo de la Comisión Provincial, privando á nuestra ciudad de la Casa de Beneficencia; y ahora, al ver consumada la iniquidad, renovamos nuestra protesta, dándole toda la extensión y energía que requiere nuestro derecho atropellado.

«Encima del atropello la Comisión provincial, al llevarse los asilados, comete la escandalosa incorrección de dejar detras de sí un primer de trampas.

«Queda todo el personal sin pagar. Diez y seis trimestres se le deben al médico, diez meses al capellán treinta y tres al maestro, siete al conserje y trece á las Hermanas, sin contar otras atenciones sacratísimas.

«Esto, aparte de incorrecto, es inhumano y sangriento.

«Otros calificativos más vivos merece la conducta de la Comisión que ya cuidará de aplicárselos el pueblo de Tortosa en masa cuando se entere y se haga cargo del menoscabo de que se le ha hecho objeto por parte de los padrastrós de la provincia.»

#### En marcha

Esta mañana han salido para Tarragona dos compañías del Batallón de Luchana que guarnece esta plaza al mando del comandante del mismo D. Plácido Rodenas Delgado y de los capitanes D. Ricardo Muriel Martímpuro y D. Ricardo Andres Monedero y subalternos D. Antonio Cirera, D. José Rubio, D. Antonio de la Cal y D. José Visiedo Ferrer.

Dicha fuerza se compone de cuatro sargentos cinco cabos y sesenta soldados.

Les deseamos feliz viaje y que puedan regresar pronto.

#### El censo de Tortosa

Por la oficina del Instituto Geográfico y Estadístico de esta provincia, han sido remitidos al Ayuntamiento

de esta ciudad los reparos del censo de población, para que justifique la disminución de habitantes que se ha encontrado en la comprobación hecha al efecto, con el padrón de vecinos y las relaciones de casas habitables.

#### Desertor

El señor gobernador civil interesa la busca y captura del soldado desertor José Domingo Cristófol, de Tortosa.

#### «Nuevo Mundo»

Publica esta semana un número que le coloca á la altura de las mejores de su clase en España y en el extranjero. Lo forman veinticuatro páginas de ellas cuatro en colores y el resto dedicado á artículos literarios y cómicos de *Mundano*, condesa de Castellá, M. Soriano, Joaquín M. del Pozo, Laso de la Vega y Taboada, con ilustraciones de Estevan, Vila Prades, Pinar Diaz, Verdugo, Mota; una historieta de Cilla; retratos de la princesa Ratazzi, Nocedal, Llorens, Schuabs y Adelaida Ristori, é informaciones completísimas de los festejos del Carnaval en Madrid, de la comedia *Las virgenes locas*, del reconocimiento del príncipe D. Carlos como comandante del regimiento de Asturias, y el cuarto pliego de las sensacionales *Aventuras del Agente Holmes*. Todo por veinte céntimos.

#### Traslado

El Cirujano Dentista que estaba situado en la Plaza Sta. Ana se trasladará próximamente á la Calle de Moncada número 7, principal, lo que participa á su numerosa clientela para los servicios profesionales.

#### El coloso aragonés

Se exhibe en la Plaza de la Constitución.

Llámase Domingo Torres, natural de Magallón, provincia de Zaragoza, edad 22 años y pesa 191 kilos y de estatura un metro y 80 centímetros.

El domingo, último día de su exhibición en esta ciudad.

#### Floricultura y horticultura

En el establecimiento de nuestro amigo el inteligente horticultor don Pedro Marsal, situado en el huerto de Alifonso, arrabal de S. Vicente camino del Codoñés y á corta distancia de la carretera de Castellón, encontrará el público árboles frutales y de adorn de todas oclases, plantas propias para jardines y cuantas variedades de bulbos y cebollas se deseen lo propio que plantas criadas en macetas propias para habitaciones.

El señor Marsal muy conocido en esta ciudad, por el esmero y baratura con que atiende los pedidos que se le hacen, al establecer en esta ciudad un criadero y sucursal de los de Reus, presta un servicio á este país y á la agricultura.

Recomendamos visiten dicho establecimiento seguros de que han de quedar satisfechos en clases y precios.

#### TRUJALES

Se alquilan trujales modernos en la Ampolla. Darán razón en el almacén de D. Martín Gilabert, calle del Temple de esta ciudad.

## DESÓRDENES REVOLUCIONARIOS

Extractando las noticias particulares que por distintos conductos llegan á nuestra redacción, podemos afirmar que la agitación, ó mejor dicho el estado anárquico de la capital del Principado, se ha extendido á toda la zona industrial de la provincia de Barcelona, y que se observan síntomas nada tranquilizadores en algunas poblaciones de la nuestra, en las que no faltan elementos que desean secundar el movimiento tan tristemente iniciado.

La fuerte represión realizada por la autoridad militar en Barcelona, ha arrojado fuera del casco á los revoltosos que, agitando ahora las poblaciones limítrofes, han producido coaliciones sangrientas.

Bien claro se ve que con la huelga general se procura que los obreros carezcan de toda clase de medios de subsistencia para que con la exasperación se lancen al pillaje y al saqueo.

Ante esta eventualidad, ármase el vecindario de Barcelona, temiendo que de un momento á otro estalle una gran conflagración cuya extensión y consecuencias son imposibles de prever.

Mucho tememos que el Gobierno no acuda á sofocar esta revolución con la prontitud que su importancia reclama y que utilizando los partidos extremos los actuales desórdenes procuren explotarlos y fomentarlos en su beneficio.

En Tortosa nada hace creer que pueda turbarse el orden, teniendo especialmente en cuenta que la clase obrera es relativamente escasa. Pero no debe olvidarse que pueden venir auxiliares de fuera.

A propósito de revoltosos todo el mundo recuerda quienes fueron los charlatanes, alborotadores y demagogos de levita que hace poco más de un año dirigieron el cierre de tiendas que aconsejó el famoso don Basilio Paraiso, creyendo por este camino obtener el poder que es su sueño eterno.

Veán ahora nuestros lectores las últimas noticias.

## De la provincia

### VALLS

Esta tarde se ha celebrado una numerosa reunión obrera.

Entre los trabajadores cundía desde ayer la idea de hacer un acto de solidaridad, declarando un paro general á fin de coadyuvar al mejor éxito de los obreros barceloneses.

Abundando en esta idea, en la reunión celebrada hoy se ha acordado la huelga general.

Algunos grupos, una vez terminada la reunión, han empezado á recorrer la ciudad, aunque en actitud pacífica.

Hasta la noche la población permanece tranquila, esperándose que no se llegará á alterar el orden.

### REUS

A las cinco de la mañana se ha celebrado una reunión de algunas de las juntas del Consejo local obrero, acordando declararse en huelga y nombrar comisiones que recorriesen la población á invitasen á suspender sus tareas á los individuos que hubiesen acudido á los talleres.

En seguida han empezado á circular rumores alarmantes por la población, acudiendo á la plaza Mercado y á los puestos de venta de comestibles numerosísima concurrencia de mujeres, que hacían compras por tres y cuatro días, porque, según se decía, la plaza iba á carecer de esos artículos por completo en breve.

A la hora del almuerzo, el paro se había hecho general en los talleres, pero seguían funcionando las fábricas, en vista de lo cual los huelguistas, en una reunión que han celebrado á las 9, han acordado nombrar una comisión que pasase á invitar á los fabricantes á suspender completamente sus tareas.

En las fábricas se ha continuado trabajando hasta el mediodía, siendo despedidos á esta hora todos los operarios por los patronos, quienes han accedido á los deseos de los huelguistas, aunque habría sucedido probablemente lo mismo de haber procedido los amos de modo contrario, pues la idea del paro general era defendida ya por la inmensa mayoría de los obreros.

A la una de la tarde, en previsión de lo que pudiera ocurrir, han empezado ya á cerrarse las tiendas de los puntos más céntricos, no quedando abiertos al poco rato más que algunos contados establecimientos de las calles menos concurridas. La ciudad presentaba el aspecto de los días festivos.

Para esta tarde estaba anunciado un mitin en los claustros de San Francisco, pero se ha denegado la cesión del local y han solicitado entonces del comerciante D. Tomás Abelló el extenso patio que éste posee, destinado á depósito de maderas en la raseta de Sales, dicho del *Hort del Serraller*. Accedió dicho señor á la petición de los obreros, pero, según se ha asegurado, han llegado órdenes del Gobierno civil prohibiendo el mitin, en virtud de lo cual se han dado cita los obreros en la extensa plaza del Rosario, situada á quinientos metros fuera del perímetro de la población, donde han concurrido unas dos mil personas.

En el mitin han dominado tempestades violentas, pronunciándose discursos que caerían bajo la sanción penal en cualquier país en que las leyes se escribiesen para cumplirlas.

Uno de los oradores ha sido el *compañero* Gabiñau, un compañero, que vive tan ricamente sin trabajar desde hace algunos años, pero que, bien ó mal, emite su opinión y hasta se convierte en árbitro en cuantos conflictos se suscitan entre patronos y operarios.

Otro *compañero* por el estilo es el tabernero conocido por *Pistrana*,

que hace mucho tiempo no sabe lo que es sudar, pero que habla también *elocuentemente* y se ha constituido en redentor de la clase obrera, la cual llena continuamente su establecimiento de bebidas dejándole muy buenos cuartos, que es lo que se trata de demostrar.

Pues estos... compañeros y algunos otros exaltados mueven la masa obrera de esta ciudad con grandísima admiración de todos los vecinos imparciales y juiciosos, que no aciertan á comprender la ceguera de nuestros trabajadores, la mayoría de los cuales son sencillos y de recto criterio.

Aquellos, en fin, han sido el alma del paro general acordado hoy, como lo han sido de otros sucesos en los cuales la masa obrera se ha dejado conducir como rebaño de ovejas por cuatro sujetos aprovechados.

Para mañana está acordado celebrar un gran mitin en el patio del señor Abelló para acordar la línea de conducta que deberá seguirse.

### EN TARRAGONA

En el tren que llega á esta ciudad á las 7 y 45 de la noche vinieron ayer comisionados de la federación obrera de Reus á fin de recabar de las asociaciones de esta ciudad que secundasen el paro general.

Inmediatamente se celebró una reunión en la que se acordó convocar hoy á asamblea general á todas las sociedades obreras á fin de acordar la actitud que haya de adoptarse.

### DESDE MADRID

#### Estado de Barcelona

La situación no deja de revestir gravedad, continuando interrumpida la circulación de vehículos de toda clase, cerrados la mayoría de los establecimientos y paralizadas completamente las fábricas.

Los mercados hallanse convenientemente custodiados por fuerzas de la Guardia civil y del Ejército.

#### Versión oficial de algunos sucesos.

Algunos grupos de huelguistas apedrearon á la Benemérita que custodiaba un carro que conducía carne desde el Matadero á la plaza de Abastos.

La tropa y los guardias viéronse precisados á disparar los mausers, resultando algunos muertos y heridos y haciéndose dos detenciones.

En varias colisiones habidas entre los revoltosos y la fuerza pública, han resultado cuatro muertos, incluso una mujer y un niño, muchos heridos y se han hecho ocho prisioneros.

La guardia civil ha tenido dos heridos.

#### El ferrocarril de Sarriá

Trátase de hacer circular el ferrocarril de Barcelona á Sarriá.

Fuerzas del ejército ocupan la línea, estableciéndose importantes retenes en las boca-calles.

Los regimientos de artillería han recibido orden de tener dispuestas

las baterías para el caso de que sea preciso usar de ellas.

#### La huida de Socías.—Tranquilidad.

En todos los círculos de la Corte se hacen picantes comentarios sobre la huida del exgobernador Socías, que marchó ocultamente de Barcelona.

Sigue la huelga general de Tarrasa, Sabadell y Badalona, reinando en todas esas localidades, según noticias oficiales absoluta tranquilidad.

#### Tiros —Bajas

Acaban de comunicar que en la Rambla se oyen algunos tiros.

En la parte del Arco del Teatro se ha entablado una coalición empeñada entre un grupo importante de huelguistas y fuerzas del Ejército y de la Guardia Civil.

Estos, en vista de la resistencia armada de los obreros, han hecho varias descargas, causando heridos cuyo número no se ha podido precisar.

#### Situación agravada

A última hora de la tarde, la situación de Barcelona se ha agravado de un modo notable.

Un carro conduciendo carne sacrificada ha sido asaltado impetuosamente por los huelguistas, los cuales, á pesar de la resistencia de la escolta que aquel llevaba, han logrado apoderarse de la carne repartiéndosela.

Acentúase la intranquilidad, volviéndose á cerrar la mayoría de los establecimientos que se habían atrevido á abrir sus puertas.

El aspecto de la ciudad, ocupada otra vez en una gran extensión por las tropas, es tristísimo.

Las casas de banca hallanse custodiadas por fuertes retenes.

En las ramblas, San Marín, Consejo de Ciento y calle de la Librería se ha sostenido por algunos minutos un fuerte tiroteo.

Noticias de Villanueva y Geltrú afirman que también allí se secunda la huelga de Barcelona.

**Aprendiz:** Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Doctor Piza** de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

#### En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Santa Barbara calle del Rosario núm. 13, compuesta de dos pisos y desván.

Dará razón del precio el procurador don José Morera, Ancha 19 principal.

### JUAN BELLA, HIJO

Afinador de pianos y reparaciones de todas clases.

Subida San Francisco n.º 7.

Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22-Tortosa

# LIBRERÍA, PAPELERÍA

## CASA EDITORIAL

### Centro de suscripciones é imprenta

DE

# ARTURO MORERA

ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA.—ANGEL 16 Y 18 TORTOSA

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotografo, Zincografía, Autotipia (grabado directo), calcos, ampliaciones, reportes y demás aplicaciones de la fotografía de

### J. Furnells

Nuevo procedimiento de

### LOS TRES COLORES

Se reciben encargos para

### LITOGRAFÍA

Esta casa, montada a la altura de las capitales, puede presentar el género en tan buenas condiciones como en las principales de España.

Gran existencia en papel de impresión, blanco y de colores.

### SELLOS DE GOMA

Encuadernaciones elegantes económicas

Impresión de Obras de texto; Folletos, Periódicos, Revistas, Ilustraciones, Catálogos, Notas de precios, Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums, Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones, Chèques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes sociedades, etc., etc.

### ESPECIALIDADES DE LA CASA

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas, Títulos honoríficos: Participaciones de enlace, de Natalicio, de profesion religiosa, de Primera Misa y toda clase de trabajos de fantasía, Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al arte tipográfico.

### DESE MADRID

Relato de Barcelona

La situación no deja de revestir gravedad, continuando interrumpida la circulación de vehículos de transporte, cerrados la mayoría de los establecimientos y paralizadas completamente las fábricas.

Los mercados hallanse convenientemente custodiados por fuerzas de la Guardia civil y del Ejército.

Vocación oficial de algunos sucesos.

Algunos grupos de huelguistas se dirigen a la Península para conseguir un cargo que cobijara en su hogar el Maltrato a la plaza de Asturias.

La Guardia civil ha tenido dos heridos.

El ferrocarril de Sarriá

Tráase de hacer circular el ferrocarril de Barcelona a Sarriá.

Fuerzas del ejército ocupan la línea, estableciéndose importantes reuniones en las horas-calle.

Los regimientos de artillería han recibido orden de tener dispuestas

### Aprentiz

MIL PSETAS al que presente (Cuentas de Sarriá mejores que las del Doctor Piza de Barcelona, y que oigan más pronto y radicalmente todas las enfermedades mineras. Plaza del Pinar, 6, farmacia Barcelonina.

### En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Santa Barbara calle del Rosario núm. 13, compuesta de dos pisos y desván.

### JUAN BELLA, HIJO

Alfabetador de pianos y reparaciones de todas clases. Suñida San Francisco n.º 7.

Barcelona, imprenta, 38 y 39-Tortosa

### De la provincia

#### VALLS

Este tarde se ha celebrado una reunión en la que se han tratado los trabajos de la provincia. Algunos grupos, que se temía iba a reunirse, han amplexado a recorrer la ciudad, aunque en absoluto se llegará a alterar el orden.